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Ausschuss für Bildung, Kultur, Jugend, Sport und Soziales der 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Rathenow 

Protokoll über die Sitzung des Ausschusses vom 07.11.2022 

Datum: 07.11.2022  
Zeit:  16:30 Uhr bis 17:50 Uhr 
Ort:  Kita „Olga Benario“, Saarstr. 3b, 14712 Rathenow, Altbau 

Teilnehmer: 

Abgeordnete:      Sachkundige Einwohner: 
Diana Golze      Kathrin Großmann 
Marcel Böttger     Andreas Kubale  
Corrado Gursch     André Rosin (Kita-Hort-Beirat) 
Jean-Luc Meier     Eileen Schnelle 
Klaus Reimann     Otto Stache 
Jürgen Vogeler     Birgit Hegner (Seniorenrat) 
Frederike Timme      
Wilimzig Ingo       
       

Entschuldigt: Dirk Przedwojewski, Sabrina Zelmer 

Vertreter der Verwaltung: Frau Struwe (SG Leitung Bildung und Kindereinrichtungen)  

Vertreter der Presse:  Markus Kniebeler (MAZ) 

Weitere Teilnehmer:  Enrico Frenzel, Karin Dietze 

Protokollantin:   Mareike Friedrich  

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

 

Frau Golze eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Mitglieder des Ausschusses für Bildung, Kultur, 
Sport und Soziales, die Vertreter der Verwaltung, die sachkundigen Einwohner und Gäste. Sie 
stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest. Von 10 Abgeordneten sind derzeit 8 Abgeordnete 
anwesend. Der Ausschuss ist somit beschlussfähig.  

TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung und Änderungsanträge 

Die vorliegende Tagesordnung wird mit folgenden Änderungen bestätigt.  

Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der   

Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
 2. Bestätigung der Tagesordnung und Änderungsanträge  
 6. Begehung der Kita Olga Benario 
 3 Einwohnerfragestunde 
 4 Berichterstattung Bürgeramt zur Kita Olga Benario aus Trägersicht und aus Sicht der 

Einrichtungsleitung 
 5 Berichterstattung Bauamt, SG Gebäudemanagement zur baulichen Situation der Kita 

Olga Benario 
 7   Anfragen und Anregungen  
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TOP 6 Begehung Kita Olga Benario 
 
Parkflächen: 
 
Frau Köhler berichtet über die aktuelle Parksituation vor Ort. Die Teilnehmer des Ausschusses 
stellen fest, dass eine Lösung diesbezüglich gefunden werden muss. Der Zugang über die 
Kleine Waldemarstr. wird in Betracht gezogen.  
 
Seitens der Verwaltung soll geprüft werden, ob ein Zugang außerhalb des Kitageländes möglich 
ist. Im Moment gehört das Gelände der ASB. Es soll angefragt werden, ob ein eventuelles 
Wegerecht oder Kaufrecht dieser Fläche bestehen.    
 
Des Weiteren wurde eine weitere Alternative über den großen Spielplatz (Feuerwehrzufahrt) in 
Betracht gezogen.  
 
Einrichtung:  
 
Es findet die gemeinsame Besichtigung des Turnraumes und der Gruppeneinheit ‘‘Schildkröten“ 
statt.  
 
Herr Meier schildert, dass man Aufgrund des kaputten Daches die Gefahr von Schimmel in den 
Räumen des Gebäudes hat. Er bittet die Verwaltung, die Raumluft von einem Gutachter auf 
Qualität prüfen zulassen.  
 
V: Bauamt soll einen Gutachter beauftragen 

TOP 3 Einwohnerfragestunde  

Keine Anfragen 

 
TOP 4 Berichterstattung Bürgeramt zur Kita Olga Benario aus Trägersicht und aus Sicht 
der Einrichtungsleitung 
 
Frau Struwe berichtet anhand einer Power-Point-Präsentation aus der Sicht des Trägers (siehe 
Anlage 1) 
 
Herr Vogeler erkundigt sich, ob eine Sanierung des Gebäudes oder ein kompletter Neubau der 
Einrichtung günstiger ist.  
Er bittet die Verwaltung um Prüfung. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, dem Ausschuss folgende Kostenschätzungen vorzulegen:  
- Kosten für die wichtigsten Reparaturen (z.B. Dach, Risse in den Wänden) 
- Kosten für eine vollständige Sanierung inkl. Einbau einer Kochküche 
- Kosten für einen Neubau inkl. Kochküche  
 
Herr Böttger und Herr Meier regen an, den Platz der Olga an die Marina nicht zu verkaufen. 
Eine weitere Option ist die diverse Nutzung (Neubau der Kita, Parkflächen).  
 
Es wird im nächsten Ausschuss um die Teilnahme vom Bauamt gebeten.  
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TOP 5 Berichterstattung Bauamt, SG Gebäudemanagement zur baulichen Situation der 
Kita Olga Benario 
 
Keine Teilnehmer des Bauamtes anwesend. 

 

Top 7 Anfragen und Anregungen 

Herr Böttger hätte sich gewünscht, dass Frau Fredrich über ihre Arbeit im Kulturzentrum berichtet. 
Er wollte gerne wissen, wie es mit dem Kulturzentrum weiter geht.  

Herr Böttger möchte wissen, wieviel Geld die Stadtverwaltung in den Weihnachtsmarkt und in 
das Stadtfest investiert und wie es in den nächsten Jahren weitergehen wird.  

Herr Böttger erkundigt sich Interessehalber, woher die Elefanten auf dem Kitagelände kommen.  

 

Der öffentliche Teil der Sitzung endet um 17:50 Uhr. 
 
 
 
Diana Golze 
Ausschussvorsitzende 

 
 
 



Integrationskita „Olga Benario“
07.11.2022
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29.12.1972 
Einweihung als Kinderkombination für 162 Kinder

54 Plätze Kinderkrippe 

108 Plätze Kindergarten
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März 1993 Beantragung der Betriebserlaubnis nach § 45 SGB VIII - KJHG
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15.09.1994 Erteilung der vorläufigen Betriebserlaubnis
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05.07.1993 Erteilung der Betriebserlaubnis
Genehmigung für die Betreuung von bis zu 145 Kinder im Alter von 6 Monaten bis zum Schuleintritt 
bei Förderbedarf und im Alter von 1 Jahr bis zur Einschulung ohne Förderbedarf
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08.01.1995 Anerkennung als Integrationskindertagesstätte

01.04.1999 Änderung der Betriebserlaubnis - bis zu 145 Kinder 6 Mon -
Schuleintritt

2008 Umbau und Neuausstattung Küche - Förderung ca. 43.000 €

2014 – 2017 Neubau Haus II

15.11.2017 jetzt gültige Betriebserlaubnis bei zu 180 Kinder von 0 Jahren 
bis Schuleintritt

Altbau bis zu 130 Kinder von 2 Jahren bis Schuleintritt

Neubau bis zu 50 Kinder 0 Jahre bis Schuleintritt
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Maßnahmen zur Unterhaltung
Jahr Maßnahme Kosten in €

1991 Dämmung u. Fassade, Fenster, Dacheindeckung 230.000

1995 Einbau behindertengerechtes Bad 43.000

1998 Sanierung 2 Badeinheiten 41.000

1996 Behindertengerechte Erneuerung Terrassen 10.200

2000 Erneuerung Zaun 11.500

2007 Montag Energiesparbeleuchtung 21.250

2008 Sanierung Küche, Erneuerung Außentür 54.686

2011 Einbau Heizzentrale 112.650

2012 Malerarbeiten, Boden und Decke Gruppenraum 17.460

2013 Erneuerung Schächte 11.409

2014 Trinkwasseranlage 90.000

2019 Erneuerung Außentür und Fester 3.900

2021 Erneuerung Betonmasten Außenbeleuchtung 2.400

2022 Erneuerung Terrasse, Dachreparatur 9.120



Entwicklung der Kinderanzahl jeweils zum 01.06. eines Jahres

14

Jahr Kinderkrippe Kindergarten Gesamt

2010 16 106 133

2011 24 105 129

2012 25 93 123

2013 20 105 125

2014 22 110 132

2015 19 114 133

2016 24 109 133

2017 22 111 133

2018 40 119 159

2019 37 114 151

2020 40 115 155

2021 47 115 162

2022 43 122 165


